

para la Vejez y de Ahorros a D. Narciso Lunes Boloix. Premio Casino de Ripoll a D. Carlos Alvarez Gilarrán; menciones honoríficas a D. Juan Portel y D. Sebastián Sanz. Premios Ayuntamientos de la Comarca: de Parroquia de Ripoll a D. Miguel Bosch Jover; de S. Juan de las Abadesas a don José Picola; de Ribas de Freser a D. Ricardo Torrents; de Campdevánol a D. Juan Vidal, y el del Ayuntamiento y Casino de Camprodón a D. Valentín Planesas.

El mantenedor del Certamen, D. José Bernabé Oliva, en su magnífico discurso, y con gran erudición hizo un rápido bosquejo de la invasión mahometana y de la reconquista realizada en estas comarcas por los godos y francos. Esbozó la persona del *Comte Jofre*, la fundación de Ripoll y de su Monasterio, la dinastía de los Condes de Cataluña hasta su extinción para dar paso a la culminación de la Reconquista en Granada, en 1492, año en que se descubrió América y un Abad *in commendam* de Ripoll subía al solio pontificio con el nombre de Alejandro VI. Recordó la importancia del Abad Oliva, conde, monje, abad y Obispo de Vich. Hizo mención del hallazgo de los restos condales que ahora vuelven a reposar en el monasterio benedictino e hizo votos para que la vida monástica volviera a florecer en el Monasterio de Ripoll.

El discurso del señor Bernabé Oliva fué cálidamente aplaudido por la concurrencia, y después de la lectura de las principales poesías premiadas, terminó el acto con el discurso de gracias del Presidente del Jurado D. Esteban Busquets y Molas.

Al terminar el acto, la Reina con su corte de honor, autoridades, poetas premiados, Jurado e invitados se trasladaron al Real Monasterio, donde fué cantada una Salve y se hizo ofrenda de los ramos de flores a Santa María de Ripoll.

El diario «Los Sitios» publica el parte de la guerra de la Independencia

En la interesantísima conferencia pronunciada en la Biblioteca Pública Provincial por el doctor don Luís Pericot, dentro del ciclo organizado para conmemorar el CL aniversario de los sitios de Gerona, el ilustre profesor sugirió que el diario local publicara el parte de operación de la inmortal gesta gerundense. La idea fué inmediatamente captada por la dirección del periódico local, que desde hace varios

meses publica todos los días las incidencias ocurridas en la fecha correspondiente de 1809, lo cual permite seguir con todo detalle el desarrollo de las actividades bélicas, al par que pone de manifiesto el temple, buen humor y patriotismo de nuestros antepasados, según se recoge en la historia del historiador Grahit y Papell.

Agustín de Foxá

La muerte de Agustín de Foxá tuvo en nuestras tierras una evocación y un sentimiento propios. No en vano su nombre está entroncado en las páginas de la historia con su presencia en importantes acontecimientos desde el castillo que lleva su nombre. Con cuánto interés nos llegó la noticia de que el finado poeta y señor deseaba trasladar al viejo solar ampurdanés el archivo familiar cuyos documentos son pedazos vivos de esta tierra. Ultimamente la presencia de los Foxá se había avivado intensamente a través de la hermana del extinto, doña Margarita de Foxá de Ugahón.

El diario de Gerona «Los Sitios» publicó con ocasión del óbito de Agustín de Foxá, una nota que por su acierto reproducimos:

“Ha muerto Agustín de Foxá. Las letras y la diplomacia han perdido con él uno de sus mejores hombres. En efecto, con la muerte de Agustín de Foxá, España pierde uno de sus mejores hombres. Gran señor de las letras, su pluma fué un instrumento mágico que trocaba en maravillosas piezas poéticas todos los géneros en que se ocupó: la novela, la comedia, el artículo periodístico. Agustín tenía el azogue planetario de los

españoles del Imperio. Como diplomático o simple viajero, todos los caminos de la rosa sabían de su presencia; los más alejados horizontes dieron pábulo a su maravillosa sensibilidad poética. Fué el auténtico aristócrata, en cuanto valoró sus títulos como una exigencia de servicio. Así, podía confundirse con todas las gentes, llevado de aquella fabulosa cordialidad suya, sin perder un ápice en ningún momento de su enorme jerarquía humana y espiritual.

La muerte del III Conde de Foxá será singularmente sentida en Gerona, a la que estaba ligado por su ascendencia, su título y su afecto. Por eso, estamos seguros de interpretar un sentimiento unánime al asociarnos de todo corazón al dolor que aflige a sus familiares. Pésame que expresamos especialmente a su madre, la Marquesa de Armendáriz, a su hermana, doña Margarita Foxá de Ugahón, esposa del que fué Gobernador Militar de Gerona, y a don Jaime, de quien los gerundenses conservan, entre otros recuerdos gratos, el de su magnífico canto a nuestra tierra como mantenedor de los Juegos Florales de 1957.”